

 actualidad

FRANCISCA LIRA PALMA

**E**n un paso significativo para la región de La Araucanía, la Cooperativa Fértil inauguró en la comuna de Vilcún la primera planta de compostaje de la región. Este nuevo espacio, capaz de procesar hasta 5 toneladas de residuos orgánicos por día, busca mitigar el impacto de las 380 mil toneladas de desechos orgánicos que se generan anualmente en la zona, transformándolos en fertilizante.

Esta iniciativa fue creada y puesta en marcha por Cooperativa Fértil con apoyo del programa Fortalecimiento y Creación de Empresas Sociales y Cooperativas de Sercofec. Su gerente, Germán Jara, recaló que la gran cantidad de desechos que produce la región los motivó a crear esta iniciativa.

“Veíamos cómo se acumulaban, contaminaban y se convertían en un problema sin resolver. Como jóvenes agricultores, nos dimos cuenta del potencial que tenían estos residuos para convertirse en un recurso valioso: el compost”, comentó.

Su misión desde entonces es promover la sostenibilidad, la protección del medio ambiente y el desarrollo sustentable de las comunidades rurales a través de su iniciativa.

Germán Jara explica que el proceso de compostaje no solo reduce la contaminación y genera un fertilizante natural que mejora la calidad del suelo, sino que también disminuye las emisiones de metano, un potente gas de efecto invernadero generado por la descomposición de la materia orgánica arrojada a los rellenos sanitarios. El compost elaborado constituye un fertilizante que ayuda a sanar los daños presentes en las tierras de la región, impulsando la agroecología y fomentando la producción sostenible de alimentos.

El seremi de Agricultura, Héctor Cumilaf, al ser consultado, destacó la importancia de iniciativas como estas para el futuro de la región, especialmente al ser lideradas por jóvenes.

“Están generando una apuesta distinta, que va a permitir toda una economía de tipo circular. Todos esos desechos orgánicos de la agricultura puedan ser utilizados y devueltos a la tierra (...) Es una iniciativa pionera acá en la región, es la única trabajando con todos los estándares que se requieren”, dijo.

**DESAFÍOS**

Pero todo viene con sus respecti-

Proyecto de jóvenes agricultores brinda alternativas sustentables

# Cooperativa Fértil inaugura primera planta de compostaje de La Araucanía



Este nuevo espacio, capaz de procesar hasta 5 toneladas de residuos orgánicos por día, busca mitigar el impacto de las 380 mil toneladas de desechos orgánicos que se generan anualmente en la zona, transformándolos en fertilizante.

vas complejidades. Entre los desafíos está el concientizar a la población para que se haga cargo de sus residuos.

“Es crucial que las municipalidades implementen políticas públicas que fomenten el compostaje, apoyen a iniciativas como la nuestra y concienticen a la población sobre sus beneficios. Solo así podremos avanzar hacia una región donde los residuos orgánicos se vean como un recurso valioso y no como un problema”, recaló Jara.

La Cooperativa -precisó su gerente- tiene de visión un futuro donde la agricultura sea más sostenible y amigable con el medio ambiente. Recalcando que el compostaje no solo mejora la calidad de los suelos y la producción de alimentos, sino que también genera empleo y dinamiza la economía local. Por esta razón, Jara argumentó que este tipo de iniciativas contribuyen a un futuro con comunidades rurales más prósperas y un medio ambiente más sano para todos.

**EXPERIENCIA COLABORATIVA**

La agrupación Fértil, que nació hace casi dos años, se compone por jóvenes agricultores que trabajan de manera colaborativa con el objetivo de desarrollar una agricultura sustentable. Es a partir de este propósito que han buscado asociarse con agricultores de toda la comuna en miras de encontrar soluciones que beneficien al medio ambiente.

El equipo comenta que ha sido un arduo proceso de trabajo y esfuerzo que logró dar con el apoyo de Sercofec. “Fue un tremendo impulso. Como buenos emprendedores no nos quedamos varados por falta de opciones, continuamos buscando otros canales”, comentó el presidente de Cooperativa Fértil, Germán Jara.